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Итоги Мисс УГТУ2008

Выборы состоялись!
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С 12 по 14 декабря Ухтинский государственный
технический университет провел II Междуна�
родный партнерский молодежный форум "Ин�
теграция".

В послании Федеральному Собранию президент России
Владимир Путин обратил внимание российского бизнес�
сообщества на необходимость более тесной интеграции
предприятий и компаний с отраслевыми высшими учеб�
ными заведениями с целью воспитания интеллектуаль�
ной элиты и подготовки высококвалифицированных кад�
ров. Реализация комплекса мероприятий по подготовке
кадров для Республики Коми и развитию корпоративно�
го и международного сотрудничества между университе�
том, ведущими предприятиями отрасли и содружества
нефтегазовых вузов  России является одним из приорите�
тов в партнерской стратегии УГТУ. А проведение форума
"Интеграция" способствует расширению и укреплению
такого сотрудничества.
В программе мероприятий состоялись семинары и мас�
тер�классы ведущих специалистов отрасли, презентации
и «круглые столы» по отраслевому и международному
сотрудничеству.

Георгий КОРШУНОВ

Основные направления работы форума в
2007 году:
Закрепление выпускников школ региона для
дальнейшего обучения и работы на предприя�
тиях РК; развитие корпоративного сотрудни�

чества и партнерства между университетом и
предприятиями РК и РФ; подготовка и реа�
лизация международных программ и проек�
тов по повышению уровня подготовки специ�
алистов для предприятий РК.

В рамках форума "Интеграция" в
Городском дворце культуры прош�
ла V научно�техническая конфе�
ренция Ухтинского технического
лицея им. Г.В.Рассохина.

Молодые, умные, красивые школьники
и лицеисты ловили каждое слово дирек�
тора УТЛ Светланы Румянцевой. Позд�
равив собравшихся с очередным шагом в
большую науку, она пожелала им успе�
хов, интересных докладов и научных
открытий. После исполнения гимнов
Российской Федерации и Республики
Коми "научных звездочек" поздравили
члены почетного президиума: предста�
вители университета, предприятий, ад�
министрации города и гости из
инновационных учебных заведений
Ухты и Сыктывкара.
Медленно гаснет свет в зале, на экране  –
цветные слайды о жизни Ухтинского го�
сударственного технического универси�
тета, знакомство с факультетами, науч�
ной, международной, творческой и спор�
тивной жизнью альма�матер. Трансля�
ция презентационного фильма сопро�
вождалась комментарием помощника
ректора Георгия Коршунова.
После открытия форума ребята продол�
жили работу в секциях 1/4 финала "Ма�
лой Нобелевской премии для школьни�
ков" в техническом лицее им. Г.В.Рассо�
хина.
Силу таланта и ума демонстрировали
учащиеся Гимназии искусств при Главе
РК, Лицея народной дипломатии, ГПЛ
Ухты и средних школ города. Без вни�
мания строгого жюри не осталась ни од�
на работа. Почти все доклады были
удостоены наград.  25 независимых экс�
пертов из УГТУ, МИБИ, СГА, УО
МОГО «Ухта» отметили, что опреде�
лить победителей было очень трудно:
разница между первым местом и лауре�
атом, как правило, была незначительна,
и комиссии приходилось дважды прово�

дить экспертные оценки, чтобы опреде�
лить победителя. Жюри отметило, что
"представленные доклады интересные,
содержательные, креативные, актуаль�
ные, наукоемкие и перспективные. Это
работы, которые могли бы сделать честь
любой студенческой работе, имеют ог�
ромное социальное значение и несут по�
ложительные импульсы в студенческую
науку". 
"Я увидел горящие глаза, одухотворен�
ные лица, будущее своей страны, � сказал
на награждении победителей Евгений
Вологин, заведующий кафедрой СО. �
Это молодые талантливые люди. Уверен,
если у нас есть такая научная элита, то у
республики и страны есть будущее. При�
ятно находиться рядом с такими учены�
ми. Я горжусь вами!"
Умницам и умникам форума были
вручены памятные дипломы и ценные
подарки: принтеры, DVD�, MP3�
плееры, клавиатуры для персональ�
ных компьютеров, диски.

Лариса ЧУПРОВА

Активней 
интегрируйтесь, господа!

Основные партнеры и участники фо�
рума: предприятия «Севергазпром»,
«Северные магистральные нефтепрово�
ды», «ЛУКОЙЛ�Коми», «Газпромбанк»,
«ЛУКОЙЛ�Ухтанефтепереработка» и
компания «Тайбала», сеть магазинов «Га�
рант».

Нобелевская – для школьников!

Зав. кафедрой СО
Евгений Вологин: «Я
увидел горящие гла�
за, одухотворенные
лица, будущее сво�
ей страны!»

Из 20 учащихся лицея призерами
конференции стали 9 человек,
лауреатами � 4

Аннабелла Шамбулина � 1 место (сек�
ция истории и краеведения);

Роман Коблов и Антон Голомытько �
1 место (математика и физика);

Олег Верещагин � 1 место (иностран�
ный язык);

Екатерина Федосеева � 1 место (есте�
ствознание);

Александра Боровкова � 3 место (фи�
лология);

Анна Киросова � 3 место (математика
и информатика);

Анастасия Белозерская и Елена Ми�
ронова � 3 место (иностранный язык).
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Понятия "дружба народов" и  "мир во
всем мире" – равнозначны. Поэтому
любые шаги в этой области всегда вы�
зывают только положительные эмо�
ции.  13 декабря на базе Международ�
ного отдела УГТУ в корпусе "В" открыл�
ся первый в Республике Коми и поэто�
му уникальный Центр корейского язы�
ка и культуры. На открытие в Ухту при�
ехал  генеральный консул Генерально�
го консульства Республики Корея в
Санкт�Петербурге Чой Дже Кын.

По социологическим исследованиям раньше
в Ухте проживало около двухсот корейцев.
Сейчас осталось около сотни. Идея создания
Центра принадлежит совместно первому
проректору Валерию Хегаю и, по его же сло�
вам, на 70 % � генеральному консулу Кореи
Чой Дже Кыну. Пока Центр представляет из
себя небольшую, но уютную аудиторию, обо�
рудованную специально для изучения ко�
рейского языка и культуры. В планах сделать
просторный  и удобный кабинет в корпусе

«Е», в котором он и расположится. "Для сту�
дентов УГТУ Центр корейского языка и
культуры � это возможность общаться с дру�
гой культурой и проходить обучение в Ко�
рее, � считает Валерий Константинович, �
ведь эта республика � динамично развиваю�
щаяся страна. Надеюсь, наше взаимодей�
ствие будет продуктивным и найдет свое
развитие. В дальнейшем на основе этого
Центра можно будет создать очередную на�
ционально�культурную автономию Кореи в
нашем городе".  
В связи с открытием корейского сообщества
в «жемчужине Севера» возникает вопрос, а
как на Востоке обстоит дело с русскими
центрами и изучением нашего родного язы�
ка? Генеральный консул признался, что рус�
ский язык, хотя и очень уважаемый среди
корейцев, но достаточно сложен. "Несмотря
на это в Корее есть Центр русского языка и
культуры и многие студенты активно изуча�
ют литературу России и осваивают русскую
речь", � рассказал Чой Дже Кын. "Помимо
российского посольства в Сеуле есть улица,

которую все называют по аналогии с Моск�
вой � Арбатом, � вступился за корейцев пер�
вый проректор. � Есть там русский квартал и
рестораны с русской кухней".
В планах у основателей Центра в дальней�
шем осуществлять обмен студентами и пре�
подавателями. На это находившиеся в Цент�
ре "русские корейцы" предложили прово�
дить также обмен жителями.
Следующий приезд консула Генерального
консульства Республики Корея в Санкт�Пе�
тербурге ожидается в апреле 2008 года на 50�
летие УГТУ.
"Не надо ни с кем воевать, а лучше будем
дружить!" � подытожил Валерий Хегай.

Яна МАЦКИВ

Корея forever!
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Форум "Интеграция" прошел в 2007 году на качественно более высоком уровне. Был орга�
низован прямой диалог с представителями предприятий по актуальным вопросам повыше�
ния качества подготовки специалистов для промышленности и национальной экономики,
более того, было увеличено количество участников мероприятий, что создает серьезную ба�
зу для реализации комплекса партнерских взаимоотношений со стратегическими партне�
рами в регионе на будущий 2008 год. 

Георгий КОРШУНОВ, помощник  ректора
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Правительство РК в аналогичной ситуации с сыктывкарскими ву�
зами пошло им навстречу. Руководитель Агентства РК по управле�
нию имуществом В.И. Беляев объяснил это так: здания, передан�
ные СГУ и СЛИ, не обладают такой экономической привлекатель�
ностью, как корпуса УГТУ.

Нечасто бывают бенефисы, на
которых не называется ни од�
ной даты. Один из таких твор�
ческих вечеров, посвященный
сразу нескольким юбилеям,
прошел 16 декабря в большом
зале Городского дворца куль�
туры. 

Назывались лишь имена. Бенефис
в этот вечер был у бессменного ру�
ководителя ансамбля бального тан�
ца  УГТУ "Нежность" Екатерины
Кулик, участника коллектива на�
родного танца "Елочка" при ЦДК
нефтяников Владимира Двоеглазо�
ва, режиссера � постановщика мо�
лодежных программ, руководителя
Ухтинского КВН, педагога�органи�
затора Дома пионеров, дипломанта
и лауреата Всесоюзных и респуб�
ликанских фестивалей народного
творчества Александра Пономаре�
ва и у заслуженного работника го�
родской публичной библиотеки

Раисы Жифарской.
Началось чествование с полонеза,
великолепно исполненного анса�
мблем бального танца "Нежность".
Каждый номер творческого вечера
был посвящен одному из бенефи�
циантов. Были показаны сценки из
спектаклей, в которых участвовали
сами герои вечера. Яркие и забав�
ные фрагменты "Плутней Скапе�
на" по Мольеру и "Энергичные лю�
ди" Шукшина не оставили в зале
равнодушных лиц. Со сцены звуча�
ли мастерски обыгранные стихи
Сергея Есенина. Поздравили геро�
ев вечера фольклорной компози�
цией народный коллектив "Ухти�
нский сувенир" и известная вели�
колепной игрой на балалайке Оль�
га Шаты.  Много теплых слов было
сказано в адрес людей, которые
долгое время свое свободное время
отдавали народной самодеятель�
ности и, безусловно обрели среди
ухтинцев каждый своих поклонни�
ков. Коллектив бального танца
"Нежность" в нашем городе предс�
тавлять не нужно. На протяжении
тридцати лет его участники под ру�
ководством Екатерины Кулик ра�
дуют ухтинцев своим профессио�
нализмом и  грацией. "За эти годы
было многое, � признается Екате�
рина Андреевна. � Одни участники
коллектива сменялись другими.
Но всегда и в любых ситуациях
спасала неизменная любовь к Тан�
цу и Красоте!" 

Яна МАЦКИВ

Ода «Нежности»!

Новости УГТУ

Профсоюзный комитет универси�

тета получил свидетельство о регист�
рации Коллективного  договора УГТУ в
Министерстве образования и науки РФ
и в ЦК профсоюзов РФ. Попадание в
реестр  подтверждает качество доку�
мента, регулирующего социально�тру�
довые отношения в университете, а так�
же  его соответствие требованиям Рос�
сийского трудового законодательства.

Штатный преподаватель кафед�

ры "Связи с общественностью",
доцент Надежда Александровна Ми�
рошниченко получила Большую  лите�
ратурную премию России  за сборник
стихов "Белая сотня" в номинации
"Лучшая книга России 2006 года".

На расширенной планерке ректор
поставил перед деканами задачу в те�
чение декабря завершить создание
попечительских советов. Этот вопрос
не новый, на  разных факультетах он
был в разной степени разработки.  Его
постоянно рассматривали  на осенних
деканских совещаниях.  Раньше всех и
дальше всех продвинулась кафедра
ГМИС (зав.кафедрой В.А. Зыков), где
уже неоднократно заседал попечи�
тельский совет специальностей и нап�
равлений  геофизической подготовки в
университете. 

Выполнение в 2007 году плана

совместной деятельности УГТУ и

СМН было рассмотрено на совместном
заседании представителей этих органи�
заций. Принят план на 2008 год.

Ректорский совет рассмотрел итоги
аттестации аспирантов и соискателей
за 2006�2007 учебный год.

Феня ПЕКАРИНА

В лесу она 
росла
Ёлок в коми лесах  немало, но
те, что растут вдоль трасс, как
правило, не могут украсить го�
родские площади, а до тех,
что попушистей и повыше, да�
же на специальном транспор�
те порой просто не добраться. 

В прошлые годы хвойных красавиц
возили от Нижней Омры, в этом го�
ду � от Веселого  Кута. Как расска�
зал проректор по административно�
хозяйственной работе УГТУ Ярос�
лав Цуневский, елку, которая сей�
час радует глаз на университетской
площади, искали два дня, а на тре�
тий день вывозили при помощи
Газпрома. "Спасибо руководителю
аварийного поезда Олегу  Решетни�
кову, который при помощи 50�тон�
ного крана предприятия помог ус�
тановить рождественское дерево на
радость всем ухтинцам". По мне�

нию некоторых очевидцев, зрелище
ели на 12�метровой площадке, ее
подвоз и установка достойны бур�
ных аплодисментов тем, кто так
умело справляется со своей рабо�
той! 

Феня ПЕКАРИНА

Королевский
подарок
760 очаровательных крыс, дер�
жа в лапках пакет со сладостя�
ми, спрятались в ярко�красном
рождественском колпаке. Такие
забавные новогодние подарки
из Москвы получил УГТУ для де�
тей своих сотрудников.

Еще летом работники отдела снаб�
жения вуза встретились с предста�
вителем компании ООО "Холдинг�

Королевский", рассмотрели катало�
ги, обговорили цены, выбрали сла�
дости и договорились об их постав�
ке в Ухту. И не прогадали � подарки
поистине царские: огромная мягкая
крыса, яркий рождественский кол�
пак фабрики мягкой игрушки "Ко�
ролевский" и килограмм конфет в
новогодних обертках стали волшеб�
ным сюрпризом для наших детей.
Приятно и то, что доставка сладко�
го груза транспортной компанией
входила в стоимость закупленного
подарка.

Лариса ЧУПРОВА

Позиция ученого совета УГТУ в
отношении    учебных    корпусов
нашла поддержку и понимание
со стороны Российского Союза
ректоров.
Президент PCР ректор МГУ имени
М.В. Ломоносова, академик РАН
В.А. Садовничий направил пись�
мо в адрес главы РК В.А. Торлопо�
ва. В нем, в частности, говорится:

Глубокоуважаемый Владимир Алек�
сандрович!
Обращаюсь к Вам от имени Рос�
сийского Союза ректоров � общерос�
сийской общественной организации,
объединяющей в своем составе сове�
ты ректоров вузов федеральных ок�
ругов и субъектов Российской Феде�
рации, практически всех ректоров
высших учебных заведений России.

С момента основания в 1992 году
Российский Союз ректоров в качест�
ве приоритетов рассматривает
вопросы повышения качества подго�
товки национальных кадров посред�
ством новейших научных знаний и
высоких технологий, укрепления го�
сударственного сектора в сфере об�
разования, развития фундамен�
тальныx и прикладных исследова�
ний, развития системы отбора, под�
готовки и привлечения к научной де�
ятельности талантливой молодежи
формирования устойчивого заказа
государства, бизнеса и общества на
интсллектуальные ресурсы.
Высокой оценки в решении этих
системных вопросов образования
заслуживает деятельность Совета
ректоров вузов Республики Коми
под председательством ректора
Ухтинского государственного тех�
нического университета Николая
Денисовича Цхадая, который поль�
зуется высоким авторитетом и
заслуженным уважением в Российс�
ком Союзе ректоров.
Рассматривая деятельность Сове�
та ректоров как системообразую�
щую в сфере образования возглавля�
емого Вами региона, так и весьма
значимую для Российского Союза
ректоров, прошу Вас о поддержке и
дальнейшем содействии деятель�
ности ректорского сообщества
Республики Коми.

Пресс�центр УГТУ

тема под контролем

И вновь 
продолжается бой

Ректор МГУ имени М.В. Ломоносова, академик РАН В.А. Садовничий просит главу
РК В.А. Торлопова о поддержке и дальнейшем содействии деятельности ректорс�
кого сообщества Республики Коми.

☛
Ректор,
председатель
Совета 
ректоров вузов
Республики Коми,
профессор
Николай ЦХАДАЯ

Дорогие коллеги и друзья!
Сердечно поздравляю вас с
Новым 2008 годом и Рождест�
вом!

Университет стал богаче еще на
один год событий, встреч, дости�
жений… В уходящем 2007 году наш
коллектив продолжил формирова�
ние университетского комплекса.
Мы отметили одну из важнейших
вех в истории УГТУ � сорокалетие
открытия Ухтинского индустри�
ального института. И вот мы всту�
паем в год пятидесятилетия уни�
верситета. Пятьдесят лет назад, 5
апреля 1958 года, в Ухте был от�
крыт учебно�консультационный
пункт МИНХиГП им. И.М. Губки�
на. Пятьдесят лет поступательного
развития, благодаря которому в
Ухте действует один из крупней�
ших многопрофильных техничес�
ких вузов на европейском Севере
России! Ухтинцы могут по праву
гордиться тем, что живут не только
в индустриальной столице Респуб�
лики Коми, но и в университет�
ском городе!
Дорогие друзья, пусть традицион�
ный новогодний звон бокалов, и
запах хвои, и детский смех, и яркие
елочные огни � вся эта атмосфера
праздника вдохновит нас на новые
творческие свершения. Они станут
хорошим подарком к долгождан�
ному и уже очень близкому юби�
лею!

11 декабря 2007 года Нико�
лаю Ивановичу Бережному
исполнилось бы 75 лет.

Выпускник Азербайджанского индустри�
ального института (диплом с отличием),
он стал кандидатом технических наук, до�
центом, первым заведующим кафедрой
разработки и эксплуатации нефтяных и
газовых месторождений Ухтинского инду�
стриального института, которую создал,
заложив научные основы деятельности, и
которой заведовал 12 лет.
Коллеги вспоминают его как экспери�
ментатора в учебном процессе, самозаб�
венно увлеченного работой, обществен�
ной деятельностью, любимого и уважае�
мого студентами.
Н.И. Бережной учил Виктора Абмаева �
главу МОГО «Усинск», Александра Борт�
никова � заместителя директора институ�
та "ПЕЧОРНИПИНЕФТЬ", Евгения Гурле�
нова � директора института "СеверНИ�
ПИгаз", Виктора Кармановского � в
прошлом министра правительства РК,
Владимира Калинина � был первым ви�
це�президентом ОАО "Транснефть", Ва�
лентина Питиримова � директора ТПП
"ЛУКОЙЛ�Ухтанефтегаз" ООО "ЛУКОЙЛ�
Коми", Евгения Решетняка � лауреата Го�
сударственной премии России… 
Н.И. Бережной выучил и выпустил нема�
лое количество успешных специалистов,
тех, кто сегодня составляет славу и гор�
дость УГТУ.
Выпущенная в свет книга "Кафедра раз�
работки и эксплуатации нефтяных и га�
зовых месторождений и подземной гид�
ромеханики" посвящена Николаю Ивано�
вичу Бережному.

Профессор кафедры РЭНГМ и ПГ 
А.А. МОРДВИНОВ



4У востпитанников интерната была возможность не
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В Институте  физической культуры,

спорта и туризма завершилась  зачетно�
экзаменационная сессия  студентов 1, 2
и 3 курсов заочного отделения. На долю
каждого студента пришлось по 6�8 заче�
тов и по 3�5 экзаменов. Контроль знаний
и умений проводился как в аудиториях,
так и в спортзалах "Буревестника". В
этом году отказались от  приглашения
иногородних преподавателей и всю ра�
боту сделали своими силами.  

В форме  интернет�экзамена прош�
ла контрольная фаза обучения  на соот�
ветствие полученных знаний требовани�
ям государственного стандарта. 96
групп, преимущественно первых трех
курсов  специальностей  университета,
показывали знания по 24 учебным дис�
циплинам, относящимся к  разным цик�
лам: общему гуманитарному и социаль�
но�экономическому; общему  математи�
ческому и естественно�научному;  об�
щепрофессиональному. 

Ремонт секций в общежитии №2 от�
личается от предыдущих прежде всего со�
путствующим комплектованием мебели.

В Институте повышения квалифи�

кации УГТУ закончилась первая сессия
в четырех группах профессиональной
переподготовки "Бухгалтерский учет,
анализ и аудит", "Финансовый менедж�
мент", "Бурение нефтяных и газовых
скважин", "Разработка и эксплуатация
нефтяных и газовых месторождений".
Прошел спецкурс "Международные
стандарты финансовой отчетности" для
бухгалтеров предприятий и организаций
Ухты. Состоялась предаттестационная
подготовка руководителей и специалис�
тов предприятий РК, осуществляющих
эксплуатацию объектов нефтяной и газо�
вой промышленности. Обучение по про�
фессии "Аппаратчик хлорирования"
прошли работники ООО "Лукойл�Коми". 
Институт встречает 2008 год. Идет под�
готовка к проведению 21�22 января се�
минара для руководителей и специалис�
тов предприятий ЖКХ Республики Коми
по теме содействия реформированию
ЖКХ  "Новые условия организации фи�
нансирования капитального ремонта
многоквартирных домов. Система дого�
ворных отношений" с участием извест�
ного специалиста из  Москвы, генераль�
ного директора Консалтинговой компа�
нии "V.W.E. GmbH", автора статей и ком�
ментариев к нормативным актам, препо�
давателя государственной академии
строительства жилищно�коммунального
комплекса России Максима Ульриха.
Также с приглашением лектора из  Моск�
вы в конце января  пройдет семинар для
руководителей и специалистов бухгалте�
рских служб Республики Коми по теме
"Годовая бухгалтерская и налоговая от�
четность организации за 2007 год". 

Ухтинский технический лицей им.

Г.В.Рассохина впервые отметит
встречу Деда Мороза и Снегурочки в
своем собственном здании. Новогодний
сценарий пишут сами лицеисты и в роли
сказочных персонажей выступят учащие�
ся, они же проведут новогодний вечер
для малышей.В канун нового года лице�
исты приняли участие в конкурсе «Золо�
той голос».

В лицее по�прежнему идет ремонт.

Преобразился второй этаж: засверкали
новые двери, полы. Появились познава�
тельные стенды «Терроризм � угроза об�
ществу», «Планета�Лицей», уголок, пос�
вященный Г.В.Рассохину.

Подготовили Феня ПЕКАРИНА,
Лариса ЧУПРОВА

Новости УГТУ

Экспертная комиссия университета вынес�
ла свой вердикт относительно  65 работ,
представленных на конкурс "Учебники  и
учебные  пособия" и "Методические ука�
зания". Наибольшая активность проявле�
на на факультетах экономики и управле�
ния, архитектурно�строительном, гумани�
тарного образования. 

Победители конкурса  – 
работы и авторы
Номинация "Учебные пособия":
Первое место и дипломы I степени: "Управление
безопасностью труда" � Н.С. Подосенова, Н.Д.
Цхадая;  "Анализ финансово�хозяйственной де�
ятельности предприятий нефтяной и газовой
промышленности" � Т.Б.Саматова; "Основы
проектирования лесозаготовительных машин и
оборудования" � В.А.Александров, Я.И. Шеста�
ков, Н.Р. Шоль, И.Н. Багаутдинов;  "Физика.
Электростатика. Постоянный ток. Магнетизм" �
В.Н.Шамбулина, В.О. Некучаев; "Формальная
логика" � А.А. Ершов. 
Второе место и дипломы II степени: "Триботех�
ника. Водородное изнашивание деталей машин"
�  Д.Н. Гаркунов, Г.И. Суранов, Ю.А. Хрусталев;

"Современный словарь�справочник (с дополне�
ниями и изменениями)" � М.М. Гацалов;  "Мате�
матические основы теории интерпретации гео�
физических данных" � А.И. Кобрунов; "Язык
структурированных запросов. Лабораторные
работы" � Н.А. Николаева, Т.Ю. Калинина;
"Современный русский язык" � Т.И. Шемичен�
ко, А.А. Тюрина.
Третье место и дипломы III степени: "Пленэр
для архитекторов" � Л.А. Маслова;  "Оценка
коммерческой эффективности научно�техни�
ческих мероприятий на нефтегазодобывающих
предприятиях" � Т.Г. Ксенз;  "Строительные ма�
териалы конструкционные и специального наз�
начения"� В.Н. Пантилеенко, Л.А. Ерохина,
Е.М. Веряскина;  "Сборник примеров и заданий
по алгоритмизации и программированию в сре�
де Turbo Pascal" �О.М. Корохонько, О.А. Мик�
лина; "Русский язык и культура речи" Н.Н. Ер�
мушина, О.Ю. Латыговская, О.И. Беляева, Т.И.
Шемиченко. 

Номинация "Методические указания"
Первое место: "Рабочая тетрадь по начерта�
тельной геометрии" � Н.Г. Думицкая; "Оценка
эффективности инвестиций в проектировании,
сооружении и эксплуатации магистральных

трубопроводов" � Р.В. Сычева, А.В. Павловская;
"Теория принятия решений. Лабораторные ра�
боты" �А.В. Семериков, Е.С. Буханец;  "Бюджет�
ная система" – И.Г. Назарова; "Коммуникатив�
ное чтение текстов по нефтегазогеологической
тематике" �В.И. Суханова.
Второе место: "Правила графического оформ�
ления дипломных, курсовых работ и проектов" �
Л.Н. Жукова, С.А. Дейнега, Н.Г. Думицкая, О.Н.
Попков;  "Технико�экономическое планирова�
ние нижнескладских работ" � Р.И.  Суетина,
М.В. Цыгарова;  "PASSIV (Страдательный за�
лог)" � А.Г. Чернышов";  "Внутрифирменное
планирование"  � А.В.Павловская;  "Аудиторные
контрольные работы по математике"  � И.И.
Волкова, И.И. Чупров, К.М. Кальматкина, М.Н.
Габова.
Третье место: "Создание чертежей в графичес�
кой системе "AutoCAD" �С. А. Дейнега; "Орга�
низация, нормирование и оплата труда" � А.П.
Радкевич; "Постановка задачи" � Г.Н. Гатин.

Комиссия отметила высокий научно�методи�
ческий уровень и важность для учебного про�
цесса учебных пособий, выполненных Кейн
С.А., Шамбулиной В.Н.,  Коломиновой М.В.,
Бакулиной Л.П., Никоновым Н.И., Федотовой
Л.Ф.,  и методических указаний, выполненных
Лебедкиной С.И., Александровой К.Ф., Земля�
нским В.Н., Рудневой В.И., Толстовой Е.В. 

Подготовила  Феня ПЕКАРИНА

Сначала девятиклассники отпра�
вились на телестудию УГТУ. Тех�
ническая оснащенность и стиль�
ный интерьер сразу произвели
должное впечатление. Об этом го�
ворил не только растерянный и да�
же немного напуганный вид воспи�

танников, но и их восторженные
возгласы. Журналисты телестудии,
большинство из которых на дан�
ный момент являются студентками
СО  УГТУ, с нескрываемым удо�
вольствием рассказывали девяти�
классникам о преимуществах рабо�
ты на телевидении, посвящали их
во все тонкости и нюансы журна�
листской деятельности. Воспитан�
ники с неподдельным интересом
внимали своим шефам. У школьни�
ков была возможность не только по�
сидеть в кресле ведущей и попробо�
вать себя в ее роли, но и взять ин�
тервью, увидеть своими глазами,
как монтируется сюжет. В результа�
те одна из воспитанниц изъявила
горячее желание пойти учиться на
ФГО в УГТУ, чтобы в дальнейшем
работать на телевидении. Журнали�
стки показали девятиклассникам
несколько видеороликов, сюжетов и
даже фильм об их родном интерна�
те. После этого все отправились на
следующую экскурсию в фирму
«Рекламистъ», где школьники уви�
дели, как и где делается почти вся
внешняя и внутренняя реклама в на�
шем городе. В планах университета в
ближайшее время познакомить вос�
питанников школы�интерната № 1 с
другими предприятиями нашего го�
рода и тем самым помочь детям оп�
ределиться в будущей профессии.

Яна МАЦКИВ 

Лишь бы учились…

2 декабря в школе�интернате
№1 факультет экономики и
управления провел футболь�
ный чемпионат среди детей
третьего, четвертого и пятого
классов и студентов факульте�
та. Организовали это мероп�
риятие декан ФЭУ Татьяна
Крестовских, зам. декана по
воспитательной работе Анна
Болкина и председатель проф�
бюро ФЭУ Светлана  Артеева
(ЭТК�1�03). 

В футбольном матче приняли учас�
тие четыре команды: "Перцы",
"Скорпионы", "Чемпионы" и "Гор�
до бегущие ёжики", каждая из ко�

торых состояла из троих
воспитанников  интерната  и одно�
го студента. Вместе с детьми в фут�
бол играли студенты группы ЭТК�
1�05: Аскеров Гамзат, Лысюк Алек�
сей, Масин Максим и Петухов
Илья. 
Игры проходили оживленно, эмо�
ционально, появился дух соперни�
чества между командами, настрое�
ние поддерживала веселая музыка.
Каждая встреча � это два тайма по 7
минут.
По результатам игр первое место
заняла команда "Скорпионы": Бау�
ров Коля, Короткевич Вова, Голо�
вин Андрей и Лысюк Алексей.  
Второе место заняла команда "Гор�

до бегущие ёжики", в составе кото�
рой Герасимович Андрей, Вовчук
Вася, Седых Иван и Аскеров Гам�
зат. "Скорпионы" смогли обыграть
дружную команду "Гордо бегущих
ёжиков" лишь по пенальти.
Третье место в чемпионате заняла
команда "Перцы": Краснов Сергей,
Дроздов Иван, Малышев
Дима и Петухов Илья. 
Четвертое почетное мес�
то за командой "Чемпио�
ны", в состав которой
вошли Бондаренко
Валера, Смирнов Во�
ва, Вовчук Саша и
Масин Максим.
Лучшим врата�
рем чемпионата
стал воспитанник
интерната Смир�
нов Вова, а лучшим
игроком � Герасимо�
вич Андрей. 

После игры уставшие, но доволь�
ные собой и своими результатами
ребята прошли в комнату пятого
класса, где были приготовлены
торты  командам�участницам. 

Светлана АРТЕЕВА, ЭТК�1�03

Дух соперничества 
в дружеском матче

ХХХХооооччччуууу    ууууччччииииттттььььссссяяяя    
ннннаааа    ССССОООО    ииии    ррррааааббббооооттттааааттттьььь    ннннаааа    ТТТТВВВВ!!!!

В рамках профориентационной и шефской работы УГТУ воспи�
танникам школы�интерната № 1 представилась замечательная
возможность не только побывать на телевизионной студии уни�
верситета и фирме "Рекламистъ", но и определиться с выбором
будущей профессии. Экскурсию девятому классу организовали
заместитель декана по воспитательной работе Анастасия Урбан
и ее помощник Михаил Байбородин.
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ДЕЛЕГАЦИЯ ОАО «ГАЗПРОМ» 

В ТУРКМЕНИСТАНЕ

28 ноября состоялся рабочий визит в
Туркменистан делегации ОАО "Газпром"
во главе с Председателем Правления
Алексеем Миллером. В ходе визита сос�
тоялась встреча с Президентом Респуб�
лики Туркменистан Гурбангулы Берды�
мухаммедовым, заместителем Предсе�
дателя Кабинета Министров Туркменис�
тана Тачберды Тагыевым.    
В ходе визита подписано Дополнение к
Контракту на поставку природного газа
из Туркменистана, в соответствии с ко�
торым цена газа в первом полугодии
2008 года составит 130 долл. США, во
втором полугодии 2008 года � 150
долл., а с 1 января 2009 года будет оп�
ределяться по формуле цены на рыноч�
ных принципах.
На переговорах также обсуждался ход
работы по реализации проекта Прикас�
пийского газопровода. 

СТРОИТЕЛЬСТВО ГАЗОПРОВОДА�

ОТВОДА К ГОРОДАМ АРХАНГЕЛЬСК

И СЕВЕРОДВИНСК

29 ноября в центральном офисе ОАО
"Газпром" состоялось совещание по
вопросам завершения строительства га�
зопровода�отвода к городам Архан�
гельск и Северодвинск и перспективам
газификации Архангельской области.
Совещание провел заместитель Предсе�
дателя Правления Александр Ананенков.
В работе совещания приняли участие
руководители и специалисты профиль�
ных подразделений "Газпрома" и его
дочерних компаний ООО "Севергаз�
пром", ОАО "Гипроспецгаз" и ООО
"Межрегионгаз".

ЛУКОЙЛ ВВЕЛ В ЭКСПЛУАТАЦИЮ

ГАЗОВЫЙ ПРОМЫСЕЛ ХАУЗАК В

УЗБЕКИСТАНЕ

Президент ОАО "ЛУКОЙЛ" Вагит Алекпе�
ров, Первый заместитель Председателя
Правительства РФ Сергей Иванов, За�
меститель Премьер�министра � министр
финансов Республики Узбекистан Рус�
там Азимов и Председатель Правления
НХК  "Узбекнефтегаз" Нурмухаммад Ах�
медов приняли участие в торжественной
церемонии ввода в эксплуатацию газо�
вого промысла Хаузак в Бухарской об�
ласти Республики Узбекистан.
"Я уверен, что мы вместе с узбекскими
коллегами успешно реализуем этот про�
ект в интересах наших дружественных
стран и яркий пример реализации стра�
тегии ЛУКОЙЛа на ускоренное и эффек�
тивное развитие зарубежных апстрим�
проектов", � сказал Президент ОАО "ЛУ�
КОЙЛ" Вагит Алекперов. 

ПРЕЗИДЕНТ «РОСНЕФТИ»

ПОСЕТИЛ САМАРСКУЮ ОБЛАСТЬ

В декабре президент ОАО "НК "Рос�
нефть" Сергей Богданчиков совершил
рабочую поездку в Самарскую область.
В ходе своего визита глава "Роснефти"
провел встречу с губернатором Самарс�
кой области Владимиром Артяковым,
которая завершилась подписанием Сог�
лашения о сотрудничестве между ком�
панией и областью на 2008�2012 годы.
Глава "Роснефти", отвечая на вопросы
журналистов самарских СМИ после це�
ремонии подписания, сказал, что зак�
лючение подобных соглашений обеспе�
чивает "комплексное развитие". "Адми�
нистрация видит, как развивается важ�
нейший сегмент в экономике области и
планирует свою деятельность в разви�
тии экономики области", � пояснил
С.Богданчиков.

Александр АСТАХОВ

Новости
стратегических
партнеров

Она перевернула сознание
своих слушателей. Иначе
нельзя назвать тот эффект, ко�
торый  произвела профессор
Майя Тимофеевна Громкова,
проведя в начале учебного го�
да краткосрочные курсы  по�
вышения квалификации пре�
подавателей. Стало ясно, что
сам по себе компьютерный
класс еще не является ни инно�
вацией, ни прогрессом. Един�
ственным ключом, которым на
старте запускаются современ�
ные инновационные педагоги�
ческие технологии, является
преподаватель. Только его
конструктивная работа над со�
держанием учебной дисцип�
лины и партнерские взаимоот�
ношения со студентами  выяв�
ляют подлинного технолога
образовательного процесса.
Данное интервью состоялось
после завершения курсов.

Не перекрыть бы 
кислород
– Майя Тимофеевна, как Вы счи�
таете, после курсов преподавате�
ли будут работать сами по себе
или передадут полученные знания
другим?  
– Мы уделяли особое внимание то�
му, что модульные технологии бу�
дут тиражироваться в рамках своей
кафедры или деканата, чья помощь
желательна. Люди, которые приня�
ли идеологию и ориентируются на
ее применение, могут оказаться в
конфликте со старыми подходами.
Если кафедра отслеживает иннова�
ционные процессы, все будет нор�
мально. Если принято работать по
старинке, нашим слушателям бу�
дут созданы дополнительные проб�
лемы. 

Не ДНК, но структура
– Что в первую очередь должно
быть учтено или преобразовано,
чтобы считать, что мы переходим
на современные образовательные
технологии? 
– Инновации в образовании � это

не выдумка, это требование време�
ни. Есть объективнейший фактор:
наше старое образование было хо�
рошим в свое время, а теперешний
мир совершенно другой, в нем
стремительно меняется поток ин�
формации и в разы возрастает ее
плотность. Поэтому мы должны в
первую очередь иначе структури�
ровать содержание, которому обу�
чаем студентов. Структурирование
должно быть системно�модуль�
ным. Мы его осваивали и состави�
ли по этой технологии авторские
программы. 
Когда центром, краеугольным кам�
нем является системно�модульное
преподавание, студент становится
более заинтересованным и самос�
тоятельным. Он начинает пони�
мать, что не все зависит от препо�
давателя, 50 процентов дела зави�
сит от него самого. И мы выстраи�
ваем отношения партнерства. Эта
мысль не декларативна, она со дня
поступления в вуз постепенно фор�
мируется в голове студента. Сегод�
ня перед высшей школой ставится
педагогическая задача: так органи�
зовать процесс обучения, чтобы
репродуктивный объем информа�
ции, озвученный лектором, рав�
нялся продуктивному объему ин�
формации, т.е. продукту, который
родился в голове студента.

Ни больше, 
ни меньше, но лучше
– Как модульное структурирова�
ние  соотносится с ГОСом?
– Очень правомерный вопрос: не
нарушается ли стандарт? Не сужа�
ют ли его? Не выходят ли за его
рамки? Мы говорим: в стандарте
дан объем информации, который
необходимо изучить. Он напоми�
нает: не забудьте это и то. А мо�
дульное структурирование � это
технология, которая позволяет все,
что написано в стандарте, предста�
вить системно и толково по отдель�
ным дозам содержания. И каждая
доза должна быть для  студента
привлекательно оформлена, чтобы
он знал, как применить ее на прак�
тике. А сколько было, скажем, гео�

дезии, столько и остается, но мо�
дель обучения будет другая. Мож�
но перестраиваться на ходу, не
ожидая нового учебного года. Мо�
дуль � это содержание, которое мас�
терством преподавателя оформле�
но так, что в студенте образуется
информационный внутренний
процесс. К этому мы стремимся в
высшей школе. Важно, как студент
получает информацию: или  репро�
дуктивно, когда преподаватель как
репродуктор говорит,  или продук�
тивно, когда  содержание "рождает�
ся" в голове студента,  потому что
преподаватель сумел так организо�
вать информационный поток.

Не ставь себе «неуд»
– Объективен ли контроль при мо�
дульной системе? 
– Здесь вообще иная форма  оцен�
ки знаний. Преподаватель переста�
ет быть оценщиком, а организует
рейтинговую оценку. Свои знания
оценивает сам студент, получая
баллы за то, что сделал. Баллы на�
капливаются. Чем больше сделал,
тем больше баллов получил.

Лиха беда начало
– С чего надо начинать перестрой�
ку  в деятельности преподавателя?
– Начинать надо с понимания его
современной функции. Он не на�
четник! Когда лектор, поглядывая
на аудиторию, читает лекцию, это и
есть начетничество, вчерашний
день, в нем, кроме вреда, ничего
нет. Функции меняются. Когда ис�
точников информации � тьма, пре�
подаватель планирует и организует
самостоятельную работу студента.
Он консультант и помощник. Он
проявляет уважение к студенту, к
его ответственности, эрудиции,
свою же нисколько не теряет, а обо�
гащает новыми подходами. Возни�
кает взаимодействие и  отношения
социального партнерства. Этому
мы научим и студента. Когда он по�
падет в реальную деятельность, он
будет работать так, как обучали
его. Если преподаватель чувствует
себя начальником, авторитарная
система укрепляется в сознании

студента. А мы говорим о другой
позиции: я � субъект и студент �
субъект. И мы выстраиваем наши
отношения, где на равных  стараем�
ся и взаимодействуем, т.е. занима�
емся образовательным процессом. 

Что выше знаний?
Компетенция!
– Современный образовательный
процесс, каков он?
– Он должен быть целостным, где
неразрывно связаны обучение, вос�
питание и развитие. Эту целост�
ность преподаватель  осуществляет
как образовательную услугу. Вос�
питанием он занимается не мето�
дом кнута и пряника, а мотиваци�
ей, пробуждением у студента век�
тора цели. Развитие получается
только через действие, чем больше
действий совершает студент, тем
больше он развивается.
Сегодня качество нашей работы
определяется  не знаниями, кото�
рые студент приобрел, а его компе�
тенцией, т.е. способностью их при�
менять, а также заинтересован�
ностью и направлением своих лич�
ностных качеств на профессио�
нальную деятельность. Студент
должен выйти из вуза не наивным
и беспомощным ребенком, а взрос�
лым и ответственным человеком. 

Всё  в радость
– Слышала вашу фразу:  "Вы си�
дите в  энергетическом кольце:
комплимент � налево,  комплимент
� направо  и начали работу".
– Сегодня в образовании есть та�
кая инновация, как использование
эмоционального ресурса от поло�
жительных эмоций. При этом по�
вышается возможность восприя�
тия. Эту позитивную эмоциональ�
ную сферу тоже создает преподава�
тель своим настроением и своим
общением со студентами. Если он
это понимает и умеет, у него это по�
лучится, а если нет,  опять�таки,
ущемляем результат образования.
Он не является полноценным. 

Расспрашивала Феня ПЕКАРИНА

Ваше 
высочество, 
преподаватель

– Позитивную эмоциональную сферу создает пре�
подаватель своим настроением и своим общением
со студентами.

Доктор педагогических наук, 
профессор  Майя ГРОМКОВА
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В начале декабря в сыктывкарс�
ком СК "Строитель" состоялся 3�й
тур "Ассоциации студенческого
баскетбола" Северо�Западного
федерального округа дивизиона
"Полюс" среди юношей.

Наш университет был представлен
тремя командами: УГТУ�1 (тренер
Лейла Кравчук), УГТУ�2 (тренер
Галина Илющенко) и Усинский
филиал УГТУ(тренер Виктор Ме�
шок). Стоит отметить, что тур в
"АСБ" состоит из 2�х игровых дней,
которые в свою очередь включают
по три матчевые встречи между ко�
мандами дивизиона. В первый день
встречались команды  Усинского
филиала УГТУ и УГТУ�2.  В ре�
зультате упорной борьбы победите�
лями с баскетбольной площадки
ушли игроки усинской команды.
Итоговый счет � 93:80. Следующая
встреча по праву носила звание
"Центральный матч тура". Ведь
встречались лидеры дивизиона:
первая команда УГТУ и команда
Воркутинского горного института,
занимающая вторую строчку в тур�
нирной таблице. Наши ребята (под
чутким руководством тренера)
сразу взяли в свои руки бразды
правления и логично довели игру
до победы. Финальный свисток за�
фиксировал на табло 111:86!
Третья  встреча дня  между баскет�
болистами Сыктывкарского госу�
дарственного университета (СГУ)
и Вологодского государственного
технического университета (ВоГ�
ТУ) закончилась со счетом 74:64.
Второй день тура начался со встре�
чи  ВГИ и УГТУ�2. Матч выдался

интересным и невероятно ярким по
накалу. В процессе игры лидер ме�
нялся двенадцать раз. И за десять
секунд до финальной сирены табло
высвечивает 83:83. Тренер команды
� Галина Илющенко � берет тайм�
аут, после которого ребята начина�
ют атаку. Длилась она ровно 9,99
секунды и завершилась трехочко�
вым попаданием разыгрывающего
УГТУ�2 Артёма Ерёмина. Трибуны
будто взорвались от ликования и
аплодисментов в честь потрясаю�
щей концовки матча. Итог � 83:86.
Победа за УГТУ�2! Следующие
спортсмены, вышедшие на площад�
ку, были ребята в майках "лиде�
ров" и "аутсайдеров" дивизиона �
УГТУ�1 и ВоГТУ. Наши "баскет�
больные атлеты" под руковод�
ством Кравчук по всем статьям
победили оппонентов, играя
практически вторым составом.
После финальной сирены болель�
щикам не было необходимости
смотреть на табло, результат и так
был очевиден после первой чет�
верти. Шестая из шести матчей
победа УГТУ�1 (87:74)! В послед�
ней встрече сыграли СГУ против
Усинского филиала УФГТУ.  Матч
выдался интересным, с многократ�
ной сменой лидера и закончился,
к сожалению, не в пользу подопеч�
ных Виктора Мешка. Цифры на
табло предательски высвечивали
76:75. Следующие два тура прой�
дут в городе на берегу реки Уса и в
городе Вологде.  По итогам шести
сыгранных матчей положение ко�
манд и статистика лучших игро�
ков зафиксировали следующие
цифры:

Правоохранительные органы нисколько не возражали против
забега полуголых Санта�Клаусов: мероприятие проходило вполне
пристойно. Двести участников рождественской акции признались,
что им весело и совсем не холодно. Все дело в том, что в Бостоне
пока нет снега. И полуголые Санты решили своим забегом
"вызвать" долгожданный снегопад.

Прошли соревнования университета по силовой гимнасти�

ке в зачет круглогодичной спартакиады среди факультетов

в честь 50�летия УГТУ.

В каждой команде участвовало по 12 человек. Юноши подтягивались
на перекладине, девушки отжимались от пола. В личном зачете 106
раз отжалась Вероника Корепанова, 100 раз отжалась Светлана Чуп�
рова, у нее второе место, Наталья Самойлова заняла третье место.
У юношей Виктор Исаков подтянулся на перекладине 41 раз и стал
чемпионом. Сергей Яблонский подтянулся 39 раз, а третьим призе�
ром стал Дмитрий Канев, он подтянулся 35 раз.
Общекомандное первое место занял нефтегазопромысловый фа�
культет (декан Н.С. Пономарев, зам.декана по воспитательной ра�
боте Е.И. Гончарова), на втором месте команда Института физи�
ческой культуры, спорта и туризма (директор С.В. Крючков,
зам.декана Е.Г. Логинова), на третьем месте лесотехнический фа�
культет (декан С.К. Овчинников, зам. декана по воспитательной
работе А.В. Круглий).

Закончились соревнования по пулевой стрельбе в зачет

круглогодичной спартакиады среди факультетов. 

У девушек чемпионкой стала Вероника Корепанова, набравшая 87 оч�
ков из 100 возможных. ЛТФ, ФГО набрали по 76 очков. Юлия Некрасо�
ва и Юлия Ануфриенко (ФГО) заняли второе и третье места. У юношей
на первом месте Дмитрий Чулак (ЛТФ), вторым призером стал Михаил
Волосунов (ЛТФ) и на третьем месте Илья Бельцин (АСФ).
Среди факультетов на первом месте стрелки лесотехнического фа�
культета, на втором – нефтегазопромысловый факультет, а на треть�
ем – Институт физической культуры, спорта и туризма.

В Сыктывкаре прошел Чемпионат Республики Коми по

борьбе самбо. 

Сборная команда университета заняла третье место (тренер Сергей
Балов). Чемпионом в своей весовой категории стал Артем Спицын
(БС�3�05), Виктор Циммер занял третье место в весовой категории
до 57 кг. Стал чемпионом и занял первое место Иван Колеватов (БС�
1�04) в весовой категории до 68 кг. Александр Дмитриев (МЛК�1�07)
завоевал чемпионское звание в весовой категории до 74 кг, а Анвар
Султанов среди юниоров был первым. Константин Шилеев (ФК�07)
занял третье место среди юниоров.

В начале декабря в поселке Водный прошли соревнования

по лыжным гонкам на призы мастеров спорта СССР, мест�

ных жителей Надежды и Василия Булыгиных.  

На эти необычные соревнования съехались более 200  лыжников из
Ухты, Сосногорска, Ярославля и Московской области, бежали от од�
ного до десяти километров на хорошо подготовленной трассе в сос�
новом бору поселка. Примечательны эти соревнования тем, что при�
зы и оплата судейской коллегии проходила за счет спортсменов, в
данном случае семья Булыгиных награждала победителей и призе�
ров, занявших призовые места на каждой дистанции, денежной пре�
мией в размере от 500 до 1000 рублей.
Удачно выступили студенты университета Дмитрий Архипов и Алек�
сей Аленин, которые стали чемпионами на дистанции десять км и
стали обладателями приза семьи Булыгиных.

Открыли зимний сезон 16 женских и 22 мужские команды. 

Соревнования прошли в поселке УРМЗ, спортсмены состязались в
эстафетах 4х3 и 4х5 километров. Два первых этапа участники бежа�
ли классическим стилем, а третий и четвертый этап – свободным.
Команда УГТУ в составе мастеров спорта России Татьяны Любимце�
вой, Елизаветы Сухановской, Дарьи Кубасовой и Кристины Савиной
опередили команду из Ярославля и заняли первое место (тренеры
Вячеслав и Елена Савиновы). Второе место заняла команда УГТУ�2,
полиатлонисты в составе Вероники Корепановой, Екатерины Кане�
вой, Татьяны Горбуновой и Алены Трубиной опередили команду из
Ярославля, которая выступала вне конкурса. А третье место у мужс�
кой команды УГТУ�2, в составе Александра Лесникова, Михаила Ба�
бикова, Николая Игнатова и Андрея Власова. Команды�победитель�
ницы награждены призами ООО "Финком".

8�9 декабря 2007 года в Воркуте прошел чемпионат Респуб�

лики Коми по пауэрлифтингу. В соревнованиях приняли учас�

тие более ста спортсменов, в том числе и студенты УГТУ.

В весовой категории 82,5 кг первым стал Кожевин Денис (группа
ФКиС�07), третье место в этой же категории завоевал Попов Влади�
мир, студент второго курса. В командном первенстве команда Ухты
на первом месте (63 очка). 

Завершился третий вид круглогодичной спартакиады,

посвященной 50�летию УГТУ, – по настольному теннису.

Первое место у кмс России Артема Фролова (ГИС�05), второе у кмс
Арсентия Турубанова (РЭНГМ�04), третье место у Артема Шнурко (БС�
07). Среди девушек первое место у Снежаны Лысцевой (БТП�06).

Кто станет лучшим спортсменом уходящего года,
станет известно в январе наступающего!!!

Борис ГИЗАТУЛИН, Лариса ЧУПРОВА

Звание чемпионки и путевку на
чемпионат Европы по каратэ среди
юниоров в Италии завоевала вос�
питанница тренера Александра
Дворецкого, студентка 4�го курса
УГТУ Юлия Потемкина. Всестиле�
вое первенство России по каратэ
среди юниоров проходило в г. Ста�
рый Оскол. 

Для Юлии это были одни из самых серь�
езных, ответственных и тяжелых сорев�
нований в этом году. Из пятнадцати со�
перниц не было ни одной, которая бы из�
начально не претендовала на место в
сборной.
Впереди у нашей спортсменки усилен�
ная подготовка к соревнованиям, кото�
рая завершится сборами на базе «Олим�
пийской» в Подольске 14 февраля. Сра�
зу по окончании сборов юниорская
сборная России отправится защищать
честь страны на чемпионат Европы.
Сразу после возвращения с чемпионата
Европы 1�2 марта пройдет всестилевой
чемпионат России 2008 года. А в апреле
Юля едет в Орел на чемпионат России
среди студентов, который будет являться
отборочным на чемпионат мира. По ито�
гам выступлений в 2008 году будет фор�
мироваться основной состав сборной
России для участия в 25�ой Всемирной
летней Универсиаде, которая пройдет в
2009 году в столице Сербии Белграде.

Подготовила Лариса ЧУПРОВА

Рим не за горами

Студенческий баскетбол УГТУ – 
самый сильный в республике

№     Команда В П
1          УГТУ�1 (Ухта)           6 0
2          ВГИ (Воркута)           4 2
3          УФУГТУ (Усинск)     3 3
4          УГТУ�2 (Ухта)            2        4
5          СГУ (Сыктывкар)      2 4
6          ВГТУ (Вологда)          1        5

Очки

№   Имя Команда Игр      Очков     За игру

1     Степанов      УГТУ�1          5           136            27.2
Артем            (Ухта) 

2     Боцман         УФУГТУ        5           108            21.6
Сергей           (Усинск) 

3    Колчин          ВГИ                5            107            21.4
Андрей           (Воркута)  

Передачи

№   Имя Команда      Игр      Передач    За игру

1     Егоров          УГТУ�1         5              22              4.4 
Александр    (Ухта) 

2     Середин       УФУГТУ       5              21              4.2 
Алексей        (Усинск) 

3     Пескишев     УГТУ�2         6              23             3.8 
Никита         (Ухта) 

Итак, подсчитав количество игроков от
каждой команды, присутствующих в
высших строчках статистики, и сложив
с количеством побед команд, можно выя�
вить самого успешного тренера. В нашем
дивизионе � это тренер первой команды
УГТУ � Лейла Рашидовна Кравчук. С чем
мы её искренне поздравляем!

Александр ИСТОМИН,
спортклуб УГТУ

Предновогодние
спортивные страсти



7– Победа была неожиданной и поэтому осо�
бенно приятной. Теперь появилась вера в се�
бя, в собственные силы. 

Каролина ЯКУМАЙТЕ
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На VIII областной открытый
конкурс восточного танца в
Киров ездило семь участниц
(студенток УГТУ) коллектива
восточного танца "Наргиз". Ан�
самбль занял второе место. В
номинации «Соло» первое мес�
то досталось Каролине Яку�
майте, студентке первого кур�
са факультета экономики и уп�
равления УГТУ.

В ежегодном конкурсе на этот
раз принимали участие танцов�
щицы из Сыктывкара, Перми,
Екатеринбурга, Ухты и со всей
Кировской области. Всего более
ста человек. Наш коллектив при�
нимал участие в номинациях
"Группы" и  "Соло".  В номина�
ции "соло" участвовало 26 чело�
век, от Ухты выступили четыре
девушки. Некоторые выбыли в
отборочном туре, кто�то прошел
в полуфинал, а первокурсница
ФЭУ заняла первое место. 
Судейский состав был также раз�
нообразен в своей географии: двое
судей � из Москвы, по одному из
Перми и Кирова, и один судья из
Ухты.  Людмила Ельцова, руково�
дитель коллектива восточного
танца "Наргиз", четвертый раз
подряд ездит на конкурс в качест�

ве судьи.  "До последнего момента
не знала, что победит наша участ�
ница,  � призналась она. � Не смот�
рела протоколы, чтобы не расстра�
иваться. Я старалась отнестись к
своим девочкам объективно, как
будто это просто очередные участ�
ницы. Каролине дала второе мес�
то, потому что знаю, что она может
ещё лучше!" 
На конкурсе было три тура. На
первом (отборочном) – надо было
станцевать фрагмент из своего фи�
нального танца, в полуфинале � та�
нец под музыку организаторов, и,
наконец, гала�концерт. Судили
восточную пластику, хореогра�
фию, манеры, внешний облик, со�
ответствие образа с музыкой и
выбранным костюмом. По словам
Людмилы Ельцовой, у "восточ�
ной" Ухты свое лицо, свой образ и
своя манера выступлений. "У нас
главный козырь � это проникно�
венность образа, задушевность,
пластичность и артистичность, �
рассказывает Людмила. � Этим мы
отличаемся в России от всех дру�
гих школ. Мы покоряем не ампли�
тудой движений, а душевностью
танца".
Каролина занимается в коллекти�
ве четвертый год. Последний  из
них � серьезно готовилась к кон�

курсу. "Опыт выступления на сце�
не у меня очень небольшой. Сцена
либо "съедает" тебя, либо помогает
раскрыться, � рассказывает побе�
дительница. � В финале на гала�
концерте был полный зал на�
рода. Старалась не смотреть
на других конкурсанток и
не задумываться, что это
конкурс. Просто танцевала.
Повезло, что выступала пер�
вая. Была огромная поддержка со
стороны наших девочек. Наверное,
все это в совокупности  мне и помог�
ло победить! Не ждала долго за ку�
лисами, не успела перегореть". "Та�
кой огонь был в ее глазах! Просто
восторг!» � делится впечатлениями
о выступлении Каролины Людмила
Ельцова. "Решила, что в любом слу�
чае не буду расстраиваться, � про�
должает Каролина. � Победа была
неожиданной и поэтому особенно
приятной. Теперь появилась вера в
себя, в собственные силы. Главное,
чтобы эта вера не переросла в
самоуверенность!" 
В планах у коллектива
"Наргиз" в феврале поехать
на фестиваль в Киров, а в ап�
реле принять участие в следую�
щем областном конкурсе восточ�
ного танца.

Яна МАЦКИВ

Кому из нас не знакомы стро�
ки "Ты у меня одна, словно в
ночи луна", или "Милая моя,
солнышко лесное", "Я не ра�
нен, я � убит", "Уходишь �
счастливо! Приходишь � при�
вет!"? Строки известных песен
Юрия Визбора давно стали
афоризмами. Как все ге�
ниальное, его произведе�
ния просты и понятны
каждому. Но далеко не
всем настолько близко его
творчество, чтобы собрать
вокруг себя друзей и зна�
комых и петь песни Визбо�
ра на протяжении полуто�
ра часов под гитару. Сту�
дентки УГТУ Арина Аристо�
ва и Ксения Зотова сдела�
ли это!

Вечер, посвященный творче�
ству великого барда, прошел в
конце ноября в студен�
ческой творческой
мастерской Галины
Родовой. Пришли те,
кто неравнодушен к
авторской песне, и те,
кто вовсе с нею не
знаком.  Кто мог –
подпевал, другие
просто слушали,
третьи � читали
наизусть строки
любимых песен.
К о м п о з и ц и я
творческого ве�

чера не прерывалась аплодисмен�
тами после каждого исполненного
произведения, но от этого атмос�
фера не становилась бездушнее и
холоднее.  Как будто все присут�
ствующие последовали совету зна�
менитого барда и "наполнили му�

зыкой сердца". "Домбайский
вальс", "Снег", "Серега Санин",
"Шхельда",  "Охотный ряд",
"Вставайте, граф!" и другие из�
вестные любителям авторского
творчества песни звучали в этот
вечер в мастерской в исполне�
нии студенток. Похвально уже
то, что Арина Аристова и Ксе�
ния Зотова сами положили мно�
гие произведения барда на ак�
корды в нужной им тональнос�
ти, да и встреча, посвященная
творчеству Визбора, прошла по
их же инициативе при поддерж�
ке руководителя СТМ Галины
Родовой. "Вот и окончилось все

� расставаться пора". Но
расходиться не хоте�

лось. Согревала лишь
надежда, что подобные
встречи непременно
повторятся. Может, со�

вершенно в другом сос�
таве и в другом месте, но

душевные песни Юрия
Визбора всегда будут

объединять людей,
близких по духу,
любителей путеше�
ствий и просто ро�

мантиков. 

В УГТУ талантливых студенток
немало. "Спортсменки, комсо�
молки и просто красавицы"
учатся в нашем вузе.  Среди
них  в университете есть
девушка с говорящим именем
Любовь, которая  в начале де�
кабря самостоятельно прове�
ла творческую мастерскую. Но
не только творчеству знамени�
тых поэтов была посвящена
эта встреча. На этот раз Лю�
бовь Горелова читала и
собственные стихи.

О том, как потрясающе умеет дек�
ламировать стихотворения  студе�
нтка пятого курса СО, знают мно�
гие из тех, кто регулярно посеща�
ют СТМ. Тому подтверждением
служит также и то обстоятельство,
что Люба является неоднократ�
ным лауреатом ежегодного Пуш�
кинского молодежного фестиваля
искусств в Москве "С веком нарав�
не". На этот раз девушка читала
произведения знаменитых авто�
ров, начиная с «золотого» и «се�
ребряного» веков и заканчивая
современниками и собственным
творчеством. Стихи Алексея Толс�
того Любовь представляла на фес�
тивале в Москве, став лауреатом.
Дмитрий Мережковский, Нико�
лай Гумилев, Анна Ахматова, Бо�
рис Пастернак, Даниил Андреев и

Марина Цветае�
ва � одни из нем�
ногих представ�
ленных на вече�
ре авторов «се�
ребряного века».
Люба читает
наизусть нас�
только проник�
новенно и выра�
зительно, что,
пожалуй, даже
те, кто не любят поэзию, невольно
начинают вслушиваться в строки.
Девушка обыгрывает произведе�
ния, и с каждым новым стихотво�
рением Любовь предстает в новом
образе: то озорной девчонки, то
высокомерной барышни, то видав�
шего виды циника, то романтично�
го мечтателя.  Была представлена
также студенческая  и рок�поэзия.
Песни Земфиры, Андрея Лысико�
ва (DOLPHIN), Юты, прочитан�
ные наизусть без музыкального
сопровождения, звучали несколь�
ко необычно. Последний цикл, где
Любовь представила свое творче�
ство, был, пожалуй, самым дол�
гожданным, но и волнующим для
героини вечера, но она с достоин�
ством справилась с нахлынувши�
ми чувствами, и завершился он
"Маленькой фантазией" под ги�
тары Олега Гурьева и Андрея
Головни.

Наполним 
музыкой сердца!

Настоящее
чудо!
Какой Новый год без сказки?
Какое Рождество Христово
без чуда? Праздничное наст�
роение обеспечено тем, кто в
эти праздники пойдет на
премьеру спектакля театра�
студии "Фрески" "Год Белого
Слона" по произведению
Людмилы Улицкой.

"Мне эта сказка показалась нео�
бычной, � рассказывает Ольга
Макарова�Щепкина � Родители
часто за мишурой, за всякими бы�
товыми глупостями забывают о
самом главном. У каждого ребен�
ка всегда должна оставаться вера
в сказку, в превращения, в ангела,
одним словом,  в чудо!" Главного
героя мальчика Гришу играет вос�
питанник школы� интерната № 1,
ученик 4 класса, остальные акте�
ры � студенты УГТУ. 
"На Новый год даже у взрослых

людей поднимается настроение,
потому что в любом случае это
сказочный праздник: нарядная
елка,  подарки", � говорит Ольга
Ивановна. Ожившие сны, колдов�
ство, домовые,  словом, настоя�
щее чудо ожидает вас в Рождест�
венский праздник. 
Новогодняя сказка "Год Белого
Слона"  пройдет 7 января в 12, 14
и 16 часов и 8 января в 12 и 14 ча�
сов в большом зале Дома пионе�
ров.

Любовь 
и стихи

Амплитуда души
Ухтинский "Наргиз" покорил Киров душевностью танца

Материалы подготовила Яна МАЦКИВ
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Как стало известно, 2 декабря весь
мир боролся за отмену рабства. Эх,
узнала я про это поздновато! Но
ничего, праздник ведь можно пе�
ренести по собственному велению
и хотению, например, на любое
другое число декабря, сузив грани�
цы и обозначив проблему: осво�
бождение меня, драгоценной, от
кухонного рабства, а моего ненаг�
лядного � от диванного. С чистой
совестью отправляйте мужа к пли�
те, а сами… Ну не знаю, елочку
можно украсить. И польза, и глаз
не будет застревать на пустых вет�
ках: все так, как ты хотела! А это
пара советов в помощь.

Выбери елочные 
украшения цвета 
неба и воды
Ученые из Великобритании про�
вели исследование и выясни�
ли, что мужчины отдают
предпочтение голубому цвету.
Так что смело выбирай оттен�
ки голубого для любимого �
праздник превратится в
отдых.

Назад в детство
Или укрась елку игру�
шечными самолета�
ми, машинками и
пистолетами � тем,
о чем он мечтал в
детстве! Но не пе�

рестарайся, иначе новогодняя
ночь может превратиться в вой�
нушку или "Формулу�1".

Сладко! Сладко!
Согласно исследованиям всем
другим видам шоколада больши�
нство мужчин предпочитают мо�
лочный. Повесь на елку молочные
шоколадки, и ты во всех смыслах
можешь рассчитывать на сладкие
поцелуи!

Другие праздники декабря
2 – Международный день борьбы
за отмену рабства
11 – Международный день гор
19 – Международный день помо�
щи бедным
23 – День рождения императора
Японии

Новогодние Интернет�сети распутывала
Маша СЕВЕРНАЯ

«В лесу родилась
елочка»
Прелестная мелодия, трогатель�
ный текст, любимая с детства ман�
даринно�хороводная классика! С
тревогой замечаю, что в последнее
время нашу "Елочку" нагло вытес�
няет Jinglе Bells, звуча в качестве
заставки на праздничных меропри�
ятиях и в новогоднем эфире... "Ко�
локольчики", go home! Не являюсь
ни в малейшей степени квасным
патриотом, но считаю, что "Елоч�
ка" лучше во всех отношениях!

«Пять минут»
Советский композитор Лепин, ка�
жется, мог бы вообще не написать
ничего, кроме серии искрометных
песенок к кинофильму "Карна�
вальная ночь", и их одних было бы
достаточно, чтобы увековечить его
имя и обеспечить детей, внуков и
правнуков. А лукавая бестия Люся
Гурченко в роли карнавальной
Феи навсегда стала лучшим ново�
годним женским образом.

«Ну, Дед Мороз, 
погоди»
Киноэпопея о Волке и Зайце вообще�
то не изобилует музыкальными мо�
ментами, но эта миниатюра о хвоста�
той Снегурочке с беломориной во рту
и напуганном Деде Морозе – истин�
ный шедевр советского декаданса!

«С Новым годом,
крошка!»
Как и во всем остальном мире, ново�
годние шлягеры у нас тупо штампу�
ются каждый год � один хуже друго�
го. Из сотен попыток последних лет
в памяти осталась только эта злове�
щая песенка с гениальным воплем
Лагутенко "Снегурку замело!".

«White christmas»
Cамая популярная западная песенка
на заданную тему � сентиментальная
и торжественная. Ее главная фраза
"Я мечтаю о снежном Рождестве"
становится особенно актуальной
ввиду глобального потепления.

Артем ТРОИЦКИЙ ,  «COSMOPOLITAN»

Что пели 
под елью?

Слава богу, 
ты пришел?!
Ну вот и он � праздник! Да, да, да,
все как всегда: кому праздник, а
кому � трехдневный марафон по
магазинам, суточная вахта у пли�
ты, толпа полузнакомых людей в
доме, эвересты грязной посуды,
пляски до упаду... Или так: чужой
ужин с замечаниями  "про залив�
ную рыбу", толпа вовсе не знако�
мых людей и, опять же, джомолу�
нгмы грязной посуды (слава богу,
чужой!) и пляски тоже нехилые...
А может так: запах леса, звездное
небо, бенгальские огни, жар от
дачной печки (как вариант � ками�
на!), аромат только что сваренно�
го глинтвейна... Или, например:
пена шампанского, салют над го�
ловой, огни города под ногами...
Или...
Праздник для всех разный. Какой
будет у вас � выбирайте сами. Жи�
вите легко и будьте счастливы в
новом году!

За полчаса до боя курантов,
пока беззаботные гости хвалят
салатики и, смахивая слезы,
готовятся к прослушиванию
последней новогодней речи
Владимира Владимировича,
ты можешь успеть очень мно�
го. Главное � правильно зага�
дать желания. Вот несколько
эффективных новогодних при�
мет. При точном соблюдении
техники выполнения все мечты
просто обязаны сбыться!

Рукописи горят
Желание: любое
Проверенный способ, которому

следуют 90% наших соотечествен�
ников, передавая его из уст в уста,
из поколения в поколение. Нужно
приготовить небольшой кусочек
бумаги и, как только кремлевские
куранты начнут бить полночь,
быстро написать свое желание на
бумажке, поджечь, пепел стряхнуть
в бокал с шампанским и до послед�
него удара часов все это выпить!

Ночь открытых 
дверей
Желание: обновление жизни
В канун Нового года приоткрой
входную дверь и оставь ее неза�
пертой, чтобы все плохое, что бы�

ло в прошлом году, ушло, а радост�
ные события нового года успели
войти в твой дом. Если дверь зак�
рыта, все может остаться так, как
было в прошлом году.

Гастрономическая 
дюжина
Желание: самое заветное
Для того чтобы весь следующий
год был щедрым на успехи во всех
областях жизни, запаситесь виног�
радом. С каждым ударом курантов
в уходящем году нужно съедать по
одной виноградинке � 12 виногра�
дин соответствуют двенадцати ме�
сяцам. Когда придет очередь пос�
ледней ягоде, загадай одно � самое
заветное � желание.

Как на ладони
Желание: финансовое благопо�
лучие
Надо встретить новый год с шам�
панским в одной руке и с зажатой
монеткой � в другой. Считается,
что весь год ты не будешь нуж�
даться в деньгах.

Урок бокала
Желание: удача во всем
Дождись, когда все отмечающие
уже проводят старый год, займут�
ся откупориванием шампанского,
своими бумажками, зажигалками,
виноградинами… и выпей свой на�
питок последним. Говорят, послед�
ний бокал в уходящем году прино�
сит удачу тому, кто его выпил.

PS: 
Какой бы способ осуществить
свое желание вы ни выбрали, са�
мое главное остается неизмен�
ным. Вы должны искренне ве�
рить, что все загаданное обяза�
тельно сбудется, ну и чуть�чуть
помочь своей мечте найти дорогу
к дому.

Саша ЕЛКИНА из Интернета

Сбыча мечт

Сказано  сделано!
Американцы обожают составлять новогодние меморандумы.

По статистике, 37% жителей США обещают себе в Новом гoдy заняться
спортом, 23% � сделать карьерный рывок, 13% � похудеть, 7% � бросить
курить (варианты � пить алкоголь или кофе). И лишь 20% достигают за
год поставленных целей.
Между прочим, 20% � довольно серьезная цифра. А чтобы добиться це�
ли, главное � ее сначала четко сформулировать. Так что действуй.

Леся СНЕЖНАЯ

По моему хотению!

Главный редактор Светлана ЯНДЫЛЕТОВА 
в новогоднем костюме

Посмотрев на прошлой неделе фильм «Ирония судьбы,
или С легким паром!», половина россиян инстинктивно
отметила Новый год. 
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Красота, 
но не хобби 
Учебные работы студентов�архитекторов по жи�
вописи и рисунку все чаще становятся экспона�
тами различных конкурсных, культурологичес�
ких, художественных выставок.
Кафедра архитектуры имеет свой фонд  работ,
который  пополняется каждый семестр. Как ска�
зала заведующая кафедрой Галина Пименова, до
бесконечности пополнение продолжаться не мо�
жет и фонд периодически пересматривается. То,
что отфильтровывается,  передается  в школы,
интернаты, детские сады, иногда оформляют
классы.  За каждую авторскую работу студент

получает оценку. Рисунки хранятся на кафедре
в отдельных папочках, а по истечении шести лет
выпускнику  выдают его сохраненное "портфо�
лио", за исключением тех работ, которые отоб�
раны в художественный  фонд кафедры (это
ноу�хау исключительно нашего вуза!) 
Мастерски  выполненные работы � это не хобби.
Согласно учебной программе подготовки архи�
тектора, два года изучается живопись и 4 года по
4 часа в неделю студенты занимаются рисовани�
ем. Сложность программы в том, что  более 50
процентов объема выполняется вне аудиторных
занятий. Художественным творчеством занима�
ются на пленэре, во время прохождения практи�
ки, на городских просторах и в университетских
стенах. А по собственному желанию студенты в
качестве домашних заданий сдают "дорогие
сердцу" произведения.

Феня ПЕКАРИНА

Чтобы лучше осуществлялась
управленческая деятельность,
запланирована учеба деканов
по их просьбе. Она проходит
по четырем направлениям:
юридическое, кадровое, де�
лопроизводство, организация
учебного процесса. 

Филькина грамота 
Именно так можно озаглавить пер�
вое занятие  по юридическому нап�
равлению, которое провела  глав�
ный юрист Евгения Бондарева. Не
всякая бумага является докумен�
том. Юридическую силу имеет
только правильно оформленный

документ. На простых примерах
раскрывался неоспоримый тезис:
неполно, плохо или ненадлежащим
образом оформленная бумага юри�
дически несостоятельна и является
Филькиной грамотой. 

Выбор за нами  
Слушателям напомнили старую
истину о том, что порядок поддер�
живается двумя способами: убеж�
дением и понуждением. Незнание
закона, как известно, ни от чего не
освобождает, но выбор мы делаем
сами и, надо  полагать, что осознан�
но. Наши действия, поступки, сло�
ва, подпись предполагают нашу же
и ответственность. Нарушением за�
кона может быть не только проти�
воправное действие, но и бездей�
ствие.

Определимся  
в понятиях
Говорилось об исключительной
важности терминологии, использу�
емой в документации. Дело в том,
что  не всякий термин влечет за со�
бой правовые последствия. Всё от�
носительно. Одно и то же мы пони�
маем по�разному, отсюда ошибки и
отсутствие взаимопонимания. Мы
имеем собственный опыт, убежде�
ния, мнения, которые применяем в
жизни. Однако есть вещи сами по
себе (это объективно) и есть наши
представления о них (это субъек�
тивно), поэтому оценки специалис�
тов  и суждения обывателя  часто
не совпадают. Ежедневно общаясь,

мы, не зная и не замечая того, пос�
тоянно находимся под действием
норм того или иного закона (семей�
ного, трудового, жилищного, граж�
данского и др.).   Чтобы регулиро�
вание ситуации шло по закону, сле�
дует применять понятия и терми�
нологию законодателя, поскольку
конкретный термин  предполагает
юридические последствия, опреде�
ленные законодателем. И всегда
надо пользоваться первоисточни�
ком, а чтобы не отстать от жизни,
его последней редакцией. 

Правильное решение 
По логике вещей каждый написан�
ный официальный текст содержит
констатацию фактов и должен от�
ражать реальность.  На этой основе
становится возможным принятие
управленческих решений. Чтобы
они были эффективными, важно
правильно оценить ситуацию. Для
этого требуется анализ фактов, со�
бытий, обстоятельств. А конкрети�
ка и точность формулировок поз�
воляет избежать подмену понятий,
двойного толкования, разночтения
и споров. Задача  юридической
службы состоит в том,  чтобы, как
говорит Евгения Бондарева,  учи�
тывая интересы сторон, соблюсти
законы и избежать ошибок в их
толковании. То есть: урегулировать
ситуацию нормой права, макси�
мально учесть собственные интере�
сы, а риски свести к минимуму. На
плохом фундаменте хороший дом
не построишь. 

Слушала Феня ПЕКАРИНА

Деканы за партой

«Сплошное невезение… Ладно бы толь�
ко дневные неприятности. Так нет, сле�
дом идут ночные кошмары. Как будто,
мне дневных мало. Недавно вошел в
ступор. Ступор � это когда работы мно�
го, а времени в обрез.  Посудите сами.
Оставалось пять дней  до
сдачи формата А1. Боль�
ше чем уверен, что с
первой попытки
лист завернут на
доработку. А де�
кабрь�то на носу.
Уже знаю, что та�
кое зачетная не�
деля. Там сту�
дент, как говорят,
похож на  лошадь,
бегущую перед тан�
ком.   Надо, думаю,
п о д с т р а х о в а т ь с я .
Закрепил кнопками на
чертежной доске свой
еще не законченный полу�
фабрикат, вгляделся, пораз�
мышлял,  потом составил деся�
ток вопросов и отправился на
консультацию  к родному препода�
вателю. Уточню, думал,  неяс�
ные моменты, ведь  методич�
ки по этой работе он и вовсе
не выдавал. И к утру  лист
без ошибок будет готов. 
…Как же хорошо, что это
был всего лишь сон.
Прихожу на кафедру,
говорю: «Здравствуйте,
пожалуйста, прокон�
сультируйте меня, у ме�
ня …тут…это…»  А он го�
ворит: «Без листа ничего

говорить не буду. И вообще мне неког�
да».  И растаял, как не было.  А может, и
не сон это?»

Я. НесЧастливцев, 2 курс

Вузовская 
выставка
Университетская библиотека
провела очередную выставку
новых поступлений. Всего выс�
тавлено 65 книг и 20 обзорных
изданий.

Преобладали книги по строитель�
ству, геологии, горному делу, эко�
логии. Выставлена обзорная ин�
формация Газпрома за 2007 год.
Впервые представлен межотрасле�
вой научно�информационный те�
матический сборник "Газетная и
журнальная информация" в виде
тематических подборок  "Нефтега�
зовый комплекс"  разных серий по
бурению и по разработке. Привле�
кает внимание издание "Новой
российской энциклопедии", том III
в 2�х частях.  Два издания  посвя�
щены вопросам гуманитаризации
технического образования. Уни�
верситетские авторы представлены
двумя учебными пособиями (Бы�
ков И.Ю. и Бобылева Т.В.; Воловик
О.В. и Кейн О.П.) и монографией
(Рузин Л.М., Чупров И.Ф.). Са�
мым свежим изда�
нием являются
материалы регио�
нальной научно�
п р а к т и ч е с к о й
к о н ф е р е н ц и и
"Проблемы уп�
равления в ХХI
веке", прошед�
шей в МИБИ. 

Феня ПЕКАРИНА

мне приснился ССТТРРААШШННЫЫЙЙ  ССООНН

– На плохом фундаменте хороший дом
не построишь.

Главный юрист УГТУ Евгения БОНДАРЕВА

Все товары и услуги лицензированы и сертифицированы.
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дойти до пятого курса.
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(часть 2)
Часто бывает так, что времени мало, а
запомнить информацию необходимо в
срочном порядке. В этих обстоятель�
ствах возрастает ценность методов,
большинство из которых сформирова�
лись относительно недавно.

Погружение
Этот метод был разработан старшим препо�
давателем английского языка Альбертом
Станиславовичем Плесневичем в 70�х годах
прошлого столетия на кафедре иностранных
языков Института филологии СО РАН. Пер�
воначально он назывался "Интенсивное обу�
чение разговорному английcкoмy и францу�
зскому языкам методом погружения". В эти
же годы Плесневич опубликовал моногра�
фию "Теоретические основы ускоренного
курса обучения английскому языку по мето�
дике погружения. Методы обучения иност�
ранным языкам". В разработках автора пред�
полагалось 5�10�дневное обучение с исполь�
зованием 60�100 часов учебного времени.
В 70�х годах Плесневич приехал в Центр би�
ологических исследований в Пущино и наб�
рал группу из 14 человек. Это были научные
сотрудники, стажеры и аспиранты, которые
ранее изучали английский, однако говорить
так и не научились. Целью автора новой ме�
тодики было научить их свободно говорить
по�английски.
Следует отметить, что подобная картина,
когда человек довольно бегло читает и пере�
водит текст, но не владеет разговорной
речью, характерна для научных сотрудников.
Им по роду своей деятельности постоянно
приходится читать иностранные научные

журналы, преимущественно на английском
языке. Со временем они читают и понимают
английский текст так же легко, как и рус�
ский, а вот разговаривать по�английски не
могут. Стало очевидно: нужна разговорная
практика. В этом и состоит суть метода.
Участники эксперимента обучались, по об�
разному выражению Плесневича, "пассив�
ный багаж знаний переводить в активный".

Как происходит погружение
Мне посчастливилось попасть в группу
Плесневича. С одной стороны, я выступал в
роли подопытного и обучался языку, а с дру�
гой стороны, изучал особенности обучения
методом погружения, поскольку уже в то
время работал в лаборатории по исследова�
нию механизмов обучения и памяти. Заня�
тия проводились в Доме ученых, где для этих
целей выделили небольшую комнату. На вре�
мя занятий (10 дней) начальство освободило
нас от работы. Собирались мы в 10 часов ут�
ра и оставались вместе до 10 часов вечера.
Относительным отдыхом служили перерывы
на завтрак, обед и ужин, во время которых
можно было говорить только на английском.
В остальное время шли интенсивные заня�
тия, которые не прерывались даже в течение
танцев, проходивших, конечно же, под звуки
английских песен � тексты учащимся предла�
гали заучивать наизусть. Большое значение
придавалось ролевым играм � учащиеся ра�
зыгрывали различные роли: учителя, учени�
ка, оппонента, незнайки. Некоторое время
уделялось прослушиванию магнитофонных
текстов, которые читались на безупречном
английском языке (например, дикторами Би�
би�си).

Очень интересно было наблюдать прогресс в
восприятии текстов на слух. В первые дни у
обучающихся складывалось впечатление, что
они никогда не учили английский, так как не
понимали ни одного из тех слов, которые
произносил диктор. Когда же через некото�
рое время после прослушивания им раздава�
ли тексты с речью диктора, они убеждались,
что почти все слова им известны � они просто
не узнают их. Начиная с четвертого�пятого
дня учащиеся стали различать большинство
слов, и по этим ключевым словам пришло по�
нимание текстов. С шестого�седьмого дня
наступил некоторый прорыв � большинство
учащихся могли уже легко понимать дикто�
ра. Приблизительно в это же время сущест�
венно облегчилось проведение диалогов
между учениками и преподавателем или
между двумя учениками. На восьмой�девя�
тый день погружения учащиеся уже бегло го�
ворили на английском языке. На десятый
день, который закончил�
ся "выпускным вече�
ром", многие рас�
сказывали анек�
доты на анг�
лийском.
Метод погру�
жения прекрас�
но себя зареко�
мендовал. К со�
жалению, со
смертью Альберта Ста�
ниславовича осталось
очень мало энтузиастов
этого метода.
Метод погружения  получил
название в связи с тем, что обуча�

ющиеся как бы погружаются в
языковую среду. Они изолируются
от окружающего мира на опреде�
ленный срок и имеют возмож�
ность слышать только английс�
кую речь, английские песни, а глав�
ное � им самим разрешается гово�
рить только на английском. Таким
образом создается ситуация, на�
поминающая ту, в которую чело�
век попадает за границей, где его
со всех сторон окружает иност�
ранный язык. Как известно, в та�
кой ситуации люди довольно
быстро овладевают языковой
практикой, если к этому стре�

мятся.

Старший научный сотрудник Института
теоретической и экспериментальной

биофизики РАН, кан.биол. наук 
А.А. АЗАРАШВИЛИ  

Впервые торжественную церемонию
посвящения в первокурсники прошли
студенты специальности СО. Дебютный
обряд посвящения более чем удался!

Поздний вечер, четверг, 13 декабря, РК
"Планета" � весьма нестандартное место для
посвящения в учебный процесс, но, согласи�
тесь, и специальность "Связи с обществен�
ностью" тоже далеко нестандартная. Веду�
щими церемонии стали уже "бывалые" сту�
денты ФГО, очаровательная Анеш Джане�
лидзе и мегакреативный Антон Лавров. 
Первокурсники явились на праздник в пол�
ном составе и не с пустыми руками � они за�
ранее подготовили домашнее задание: при�

думали шуточные миниатюры, показали
сценки из жизни своей группы. 
Какие только конкурсы ни рождала бурная
фантазия ведущих! Не каждый выдержит
такие испытания! Зрители с удовольствием
наблюдали за таинственным процессом пе�
ревоплощения вчерашних абитуриентов в
первокурсников, а некоторые даже осмели�
лись сами принять участие в конкурсной
программе. 
Среди зрителей можно было встретить как
старшекурсников ФГО, так и представите�
лей других специальностей. Ну и, конечно,
какое посвящение без почетного гостя, дека�
на факультета гуманитарного образования
Чернышова А.Г.

Тут же, на посвящении, состоялся дебют но�
вой команды КВН "Ведро болтов", которую
возглавил новоявленный первокурсник СО
Никита Милехин. Шутили, шутили…но сто�
ило только напомнить о надвигающейся сес�
сии, как всем стало не до шуток. Старшеку�
рсники со знанием дела говорят, что "насто�
ящим студентом считается тот, кто пережил
первую сессию". Так что пожелаем PR�пер�
вокурсникам успехов и удачи на экзаменах.
Пусть первая в их жизни сессия не будет ко�
мом! А обряд посвящения, надеемся, при�
даст им уверенности в себе и станет доброй
традицией факультета гуманитарного обра�
зования. 

Ирина НЕЩЕРЕТОВА

Посвящение PRошли! С наступающим
Новым годом!

29 декабря в 18 часов для сотрудников  УГТУ
на территории СП "Планета � Университет"
(Крохаль) состоится Новогодний вечер.
Благотворительный взнос для членов
профсоюза � 500 рублей, для остальных
приглашенных  � 1000 рублей.

Детские утренники "Сладкоежка" пройдут в
столовой  "Старый замок":
30 декабря в 12 часов  � дети от 6 до 9 лет.
Билет � 150 рублей; для сопровождающих
(чаепитие в "розовом зале" (по желанию) � 100
руб.)
4 января в 12 часов � дети от 9 до 12 лет
Входной билет � 150 руб.
Запись на вечер и детские утренники в
профкоме университета.

Факультетские вечера проводятся по
инициативе факультетов и подразделений при
финансовой поддержке профкома.

Профком УГТУ   

Как запомнить сразу и много 
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Портрет декана факультета
гуманитарного образования
первокурсники рисовали как
умели.



А
н

е
к

д
о

ты
2008
Год Крысы
Движение планет в 2008 году
указывает на то, что год ока�
жется стабильным и приведет
к постепенному росту во мно�
гих сферах деятельности. Это
год постепенного и заслужен�
ного успеха, систематичного
подхода, год возможностей,
когда Вы сможете осуществить
многие свои мечтания. Однако
действовать в этом году следу�
ет весьма осторожно, не гнать�
ся за быстрыми результатами,
наоборот, стараться закреп�
лять успех после даже неболь�
ших достижений. 

Учитывая, что Юпитер и Сатурн в
течение 2008 года будут распола�
гаться в знаках Козерога и Девы
соответственно, то наиболее удач�
ливыми в 2008 году будут типич�
ные представители земных знаков. 

В финансовой сфере и карьере это
может быть очень продуктивный
год, год получения заслуженных
результатов и профессионального
роста. В личной жизни год отме�
тится стабильностью в отношени�
ях, стремлением к прочным и дол�
говечным связям, у многих людей
появится желание официально
оформить свои отношения. 

Плутон, который в 2008 году пере�
ходит из знака Стрельца в знак Ко�
зерога, может внести стабильность
в политическую и общественную
жизнь. Войны религиозного харак�
тера или на основе убеждений нач�
нут подходить к своему заверше�
нию. В мире должно добавиться
стабильности, расчетливости. Ве�
роятно укрепление власти, более
строгое соблюдение законов. 

Взаимное расположение планет в
течение 2008 года показывает, что
наиболее удачными окажутся ян�
варь, март, апрель, май и сентябрь.
Ноябрь может оказаться богатым
на события, однако, стремление к
переменам, возникающие дилем�
мы и проблемы выбора могут доба�
вить этому месяцу напряженной
окраски. 

Знаменитости, рож
денные в год Крысы:
Луи Армстронг, Ирвинг Берлин,
Марлон Брандо, Джордж Буш,
принц Чарльз, Хью Грант, Вацлав
Гавел, Чарлтон Хэстон, Джейн
Келли, Франц Йозеф Гайдн, Шин
Пэнн, Барт Рэйнолдс, Ив Сен Ло�
ран, Лоуренс Аравийский, Марк
Филлипс, Вольфганг Амадей Мо�
царт, Вильям Шекспир,  Лев Толс�
той, Папа Иоанн Павел Второй,
Жюль Верн, Эмиль Золя, Юлия
Тимошенко, Юрий Лужков.

По материалам сети Интернет
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– Иные немеют от восхищения, когда
у них вынимают кляп изо рта. 

Станислав ЕЖИ ЛЕЦ

Интеллигент жалуется новому русскому на
свою бедность.
– Нехватка денег � не проблема. Самое страш�
ное � недостаток идей!
– О да, как это верно! � оживляется интелли�
гент. 
– Идей о том, как добыть деньги. 

– Куда нам повесить эту картину? � спрашива�
ет муж.
– Вот на эту стену, � отвечает жена. � Молоток
и гвозди в ящике. Бинты и йод � в аптечке. 

– Я тут на днях перечитывал словарь Даля. А
где сюжет, где герои, где кульминация?!! А
главное, что конец какой�то грустный:
"ящик". 

Встреча выпускников школы. Учительница:
� Ну как же ты живешь, Вовочка? Я помню,
как ты ни на один вопрос не мог толком отве�
тить, все говорил: "Не знаю" да "Не знаю".
� А я и сейчас то же самое говорю. Но потом
добавляю: "Выяснить и доложить". 

� Как тебя зовут?
� Анастасия.
� Какое длинное имя! Я не запомню. А короче
нельзя?
� Ира. 

Врач, разглядывая историю болезни, говорит
женщине:
� Ваш муж совершенно здоров. Это подтверж�
дают все анализы и рентген.

� А нельзя ли, доктор, чтобы я была совсем
спокойна, сделать вскрытие? 

� Официант! Я не буду есть эту гадость! Позо�
вите повара!!!
� Бесполезно, сэр, он тоже не будет!

Два людоеда едят клоуна. Один спрашивает
другого:
� Ну как?
� Да что�то ни фига не смешно... 

� У меня бабушка по папиной линии � болгарка!
� В смысле � пилила дедушку?

Жена подходит к мужу, сидящему за компью�
тером:
� Дай я поиграю.
� Имей совесть, дорогая, бери пример с меня. Я
у тебя хоть раз тряпку попросил, когда ты по�
лы моешь?
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В джунглях
Индонезии
обнаружили
гигантскую крысу
Исследователи обнаружили в джунглях Ин�
донезии два ранее неизвестных науке вида
животных: гигантскую крысу и крошечного
опоссума.

"Крыса в пять раз больше обыкновенной городской.
Они совсем не боятся людей, время от времени гры�
зун забредал в наш лагерь", � сообщил журналистам
ученый Смитсоновского института в Вашингтоне.
Обнаруженный опоссум � одно из самых маленьких
сумчатых в мире. 
Результаты июньской экспедиции еще предстоит
проверить. Нашли животных в джунглях на горе
Фоя (Foja), в одной из восточных провинций Индо�
незии. Экспедиция 2006 года обнаружила в тех же
лесах новые виды бабочек и пальмовых деревьев. 

По материалам сети Интернет

««ВВддооххннооввееннииее»»
Салон

Представляет
эксклюзивные
решения всех
проблем по уходу
за волосами

№1 среди
производителей
профессиональных
красок и средств по
восстановлению
волос во всем мире

.КРИОЛИФТ обеспечивает стабильный
омолаживающий эффект, профилактику и ле�
чение процессов старения (безыгольная мезо�
терапия).Новейшая коллекция SPA!.Косметика и научные ампулы для домашне�
го ухода лаборатории «Филорга».ГЛИКОЛЕВЫЙ ПИЛИНГ, обеспечивающий
быстрый видимый омолаживающий эффект.КОЛЛАГЕНОВАЯ МАСКА двойного
действия.МЕЗОТЕРАПИЯ.КОНЦЕПЦИЯ НАУЧНОГО ПИТАНИЯ,
цель: омоложение, энергия, тонус кожи,
защита иммунной системы

.Лечение волос озоном (Италия).Аппаратный педикюр «Gehwol»
(Германия).Моделирование гелевых ногтей от
«Alessandro» и LSN.Аппаратный дизайн ногтей (выбор 10
000 рисунков).Контурный макияж губ, век, бровей на
период от 3 до 5 лет (Германия)
и многое другое

Более сильные  изнутри, более красивые снаружи!

NNEEWW!!

по адресу: пр. Ленина, 77, 

т. 91010
без

выходных

РРееззууллььттаатт

ппррееввззооййддеетт  ввссее

вваашшии  оожжииддаанниияя!!

тел. 91010

Узнайте, почему ведущие политики,
спортсмены, звезды эстрады и кино раз�
ных стран мира выбирают технологии
«Филорга»!

Все товары и услуги лицензированы и сертифицированы.



Еще со времен древних рим�
лян женщины соревновались в
молодости, прелести и неотра�
зимости. Признанные всеми
красавицы пользовались осо�
быми привилегиями, поклоне�
нием мужчин, уважением
подруг. 22 декабря, накануне
наступающего года, вновь вы�
бирали самую обаятельную и
при�влекательную! Финал
конкурса красоты "Мисс УГТУ�
2008" впервые проходил в Го�
родском дворце культуры, и в
зале не было пустых мест.

Все замерли в ожидании первого
выхода красавиц.  На сцене � светс�
кий раут.  Одиннадцать участниц
финала в шикарных вечерних туа�
летах выходят на сцену. Дефиле – в
прямом смысле самый показатель�
ный конкурс, здесь сразу видно,
кто из претенденток чувствует се�
бя королевой, держится уверенно
на сцене, а кому скованность меша�
ет блеснуть достоинствами и та�
лантами. 
Неожиданно, когда зрители уже
расслабились в креслах, в разгар
зрелища раздалось тревожное со�
общение: "Всем срочно пройти к
выходу и покинуть зал!" В полном
недоумении все двинулись к разде�
валке, но тут выяснилось, что тре�
вога была ложная,  и зрители вер�
нулись на свои места.  
Следующий конкурс – интеллек�
туальный – застал барышень в
"послешоковом" состоянии, но они

достойно справились с поставлен�
ными задачами. Правильно назва�
ли автора гимна РФ, не перепута�
ли наливку со славянским алфави�
том  – кириллицей, вспомнили, что
"Капитал" написал Карл Маркс, а
не Билл Гейтс или декан ФЭУ
Татьяна Крестовских, не спутали
Эрмитаж с музеем Прадо в Мадри�
де и даже ответили на политичес�
кий вопрос: в каком виде спорта
наш президент является мастером
спорта. А вот назвать первого рек�
тора нашего вуза не смогли, чем яв�
но расстроили нынешнего ректора.
Отсюда вывод: будущая мисс УГ�
ТУ историю родного вуза должна
знать, как свои пять пальцев!
Продемонстрировав судьям и зри�
телям свой интеллект, девушки по�
казали спортивную подготовку в
следующем конкурсе � фитнесе.
Там  они были поставлены в равные
условия, ведь разученная компози�
ция была новой для всех. Следую�
щий конкурс – творческий – раск�
рыл скрытые таланты наших участ�
ниц: владение иностранными язы�
ками (немецким и коми), танце�
вальные, вокальные и театральные.
У участниц была замечательная воз�
можность неординарно проявить
себя и «зажечь» зрительский зал.
Кому�то это удалось, кому�то � нет.
Конкурс в купальных костюмах
предполагал не только демонстра�
цию роскошных фигур конкурсан�
ток, но и раскрытие созданного на
сцене образа. Среди барышень бы�
ли Бабочка, Пират, Дама с собач�

кой, Чертовка и Ангел. Судьи дол�
го совещались и, наконец, вынесли
долгожданный вердикт. Титул
"Мисс зрительских симпатий" по�
лучила Нелли Захарова. Вице�
мисс УГТУ�2008 стала Светлана
Рукавишникова. А корона Мисс
УГТУ досталась студентке первого
курса ФГО Инессе Гудковой. "По�
беда для меня совершенно неожи�
данная! – рассказывает победи�
тельница. – Очень волновалась,
выпила много успокоительных
средств. Главной своей соперницей
считала Нелли Захарову. Очень ра�
да и счастлива, что стала первой!
Теперь вот телевизор будет в обще�
житии!" � делится впечатлениями
ижемчанка. Помимо основных
трех мест было много наград от
спонсоров конкурса. Специальный
приз получила Светлана Рукавиш�
никова от  ООО "ИХТИАНД�М".
"Мисс Фитнес" стала Нелли Заха�
рова, получив абонемент на бесп�
латное посещение спортивного
клуба от ООО "Грегори�Офис". От
ООО "Севергазпром" � поездка в
Черногорье досталась победитель�
нице. От "Каури" � сертификаты и
корзинки с подарками.
От сети магазинов «Swatch» и
"VELVET" � часы всем участницам.
От ООО "ПАРАДАЙС" � бесплат�
ное посещение  клуба "Планета" на
год. От сети магазинов "Гарант" �
специальный приз Анжелике Ко�
цюрба. Никто не остался без вни�
мания. На этом конкурсе проиг�
равших не бывает!

Яна МАЦКИВ

САМАЯ ОБАЯТЕЛЬНАЯ 

И ПРИВЛЕКАТЕЛЬНАЯ В  УГТУ

Эльвира
Гончарук,
студентка ГРФ,
стала победитель
ницей конкурса 

«Мисс 
читательских
симпатий» 
газеты «Альма
матер».
За нее проголосо
вало наибольшее
количество чита
телей!
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«Мисс Фитнес» – Нелли
Захарова.

«Вице�мисс УГТУ�2008» – Светлана 
Рукавишникова. 

Команда ведущих конкурса. Танец от «Наргиза». 

Самые привлекательные с ректором УГТУ. Фото на память.

«Мисс УГТУ�2008» – Инесса Гудкова. Первый звонок – маме!

☺
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